

Nouvelle gouvernance : un conseil d'administration technique et opérationnel

Le conseil d'administration de la Fnogec représente l'organe décisionnel et l'organe de liaison entre les adhérents. Il rassemble des membres dont les compétences assoient et complètent celles des pôles d'expertises de la Fnogec. Très impliqués, les administrateurs expriment leur vision et leurs opinions dans le souci constant de l'intérêt à long terme de la fédération.

■ **Mission :** être le garant du cap stratégique en mettant en œuvre les directives de la fédération et en assurant un partage précis des missions de chacun.

■ Découvrez ci-dessous la liste des membres élus pour l'année 2018



Laurent Laming, président

■ **Vie professionnelle :** Laurent Laming a travaillé 40 ans chez HSBC où il a occupé diverses fonctions dans la banque de réseau et la banque d'investissement, ainsi que dans les ressources humaines.

■ **Engagement dans le réseau des Ogec :** Laurent Laming a été président de l'Urogec Île-de-France et administrateur d'Opcalia. Il est aujourd'hui administrateur de la Fnogec, membre du Cnec et de la Commission permanente, membre du Collège employeur et délégué à la formation professionnelle.

Sylvie Picard, vice-présidente

■ **Vie professionnelle :** Sylvie Picard a été professeure de géographie et agent commercial au sol pour Air France.

■ **Engagement dans le réseau des Ogec :** Sylvie Picard est aujourd'hui membre de l'Udogec d'Indre-et-Loire, présidente de l'Ogec Louis-Lefé – Sainte-Marie à Descartes (37), vice-présidente de la Fnogec pour laquelle elle est en charge de la communication et des relations institutionnelles, et membre de la commission Statuts/bénévolat.

■ **Autres engagements bénévoles :** Après 22 ans d'engagement auprès des Apel, Sylvie Picard est membre de l'équipe liturgique de la paroisse de Descartes, où elle fait partie de l'équipe d'accompagnement des familles en deuil et y anime les chants.



Jean-Yves Mahéo, secrétaire

■ **Vie professionnelle :** Jean-Yves Mahéo est retraité de la Gendarmerie nationale. Au cours de sa carrière, il a réalisé trois opérations extérieures (Opex) en Haïti et en Afghanistan.

■ **Engagement dans le réseau des Ogec :** Jean-Yves Mahéo a mis ses compétences au service de l'Enseignement catholique

et a ainsi débuté son engagement bénévole en tant que vice-président de l'Apel 56. Il est ensuite devenu responsable académique de la commission Jeunes en difficultés (JED), secrétaire de l'Urogec de Bretagne puis président de l'Udogec du Morbihan pendant 9 ans. Aujourd'hui administrateur de la Fnogec, il est en charge des délégations Commission de conciliation des chefs d'établissement, Commission Statuts des chefs d'établissements et Commission Statuts/bénévolat, ainsi que du personnel de la Fnogec.

■ **Autres engagements bénévoles :** Jean-Yves Mahéo est adjoint au maire d'Auray en charge des travaux et des bâtiments communaux, des voiries ainsi que des espaces verts et naturels.



Jean-Claude Le Meur

■ **Vie professionnelle :** Jean-Claude Le Meur a réalisé sa carrière professionnelle dans le secteur bancaire. Il est aujourd'hui retraité.

■ **Engagement dans le réseau des Ogec :** Jean-Claude Le Meur est président de l'Udogec du Finistère, président de l'Urogec de Bretagne et administrateur de la Fnogec.



Yvon Menguy, trésorier

- Vie professionnelle: Yvon Menguy a occupé différentes fonctions au sein de la direction générale des Impôts. Depuis 1991, il est magistrat des juridictions financières et président de section honoraire depuis 2011.
- Engagement dans le réseau des Ogec: Yvon Menguy est administrateur de l'Ogec du lycée technique « Les Tourelles » à Rouen, administrateur de l'Udogec de Rouen et président de la nouvelle Urogec de Normandie depuis septembre 2017. Il est administrateur de la Fnogec depuis 2011, membre du Bureau et trésorier depuis deux ans. Il est membre de la commission nationale des forfaits ainsi que de la commission comptable et participe aux groupes de réflexion sur la conséquence financière de la mise en œuvre des nouveaux rythmes scolaires et sur l'impact de la révision des valeurs locatives cadastrales.



Alain Buat

- Vie professionnelle: Alain Buat est expert en gestion immobilière. Aujourd'hui retraité, il était administrateur de biens immobiliers chez Foncia Buat à Lille.
- Engagement dans le réseau des Ogec: Alain Buat est membre de la commission solidarité immobilière au Sgec, de l'Œuvre des Apprentis et suppléant à l'Union Saint-Pierre. Il est secrétaire de l'Udogec de Lille et d'une foncière, président de deux Ogec du 1^{er} degré en banlieue lilloise, coordinateur au sein d'un réseau d'Ogec, conseiller immobilier bénévole auprès de l'archevêché de Lille et administrateur de la Fnogec.



Bruno Cornu Thenard

- Vie professionnelle: Bruno Cornu Thenard a réalisé sa carrière professionnelle dans l'immobilier et la banque. Ses compétences professionnelles lui ont permis d'assurer la fonction de trésorier de la Fnogec pendant 12 ans.
- Engagement dans le réseau des Ogec: Bruno Cornu Thenard est président d'honneur de l'établissement scolaire Fénelon – Sainte-Marie à Paris et de l'Urogec Île-de-France. Il est également administrateur de la Fnogec, membre de la commission Statuts/bénévolat de la Fnogec, membre du conseil de la Fondation Saint Matthieu à Paris et membre de l'AESP (Association immobilière de l'Enseignement parisien).



Jean-Luc Chaplet

- Vie professionnelle: Jean-Luc Chaplet a réalisé l'ensemble de sa carrière professionnelle dans la banque et la finance.
- Engagement dans le réseau des Ogec: Investi dans l'Enseignement catholique depuis 40 ans, Jean-Luc Chaplet a successivement été trésorier puis président d'Ogec d'une école primaire, président de l'Apel d'un ensemble scolaire primaire/collège, président d'Ogec d'un lycée professionnel et membre d'Udogec. Il a également participé à la Commission de conciliation en tant que représentant de la Fnogec. Il est actuellement président de l'Udogec de la Mayenne, membre du Codiec (53) et trésorier de l'Urogec Pays de la Loire. Dans le cadre de son mandat d'administrateur de la Fnogec, il a pour mission la gestion des partenariats.
- Autres engagements bénévoles: Jean-Luc Chaplet est conseiller municipal délégué aux finances, chargé d'étude auprès du réseau Entreprendre 53, trésorier du Comité 53 Ligue contre le cancer et membre du Rotary Club de Laval.



Jean-Louis Roumilhac

- Vie professionnelle: Jean-Louis Roumilhac était expert-comptable et commissaire aux comptes dans le cadre de sa carrière professionnelle. Il est aujourd'hui retraité.
- Engagement dans le réseau des Ogec: Jean-Louis Roumilhac est membre du conseil d'administration de la Fnogec, particulièrement en charge de la réflexion sur le modèle économique de la région Nouvelle Aquitaine, et membre de la commission comptabilité-gestion de la Fnogec. Après avoir été président de l'Urogec Poitou-Charentes ainsi que de l'Udogec de la Vienne, il est aujourd'hui président du conseil d'administration du lycée Saint-Joseph-l'Amandier à Saint-Yrieix (Charente).



Alain Laflorentie

■ Vie professionnelle : Alain Laflorentie a mené sa carrière professionnelle dans l'industrie du bâtiment. Ingénieur et responsable travaux, il met aujourd'hui son expérience au service de l'immobilier scolaire de l'Enseignement catholique.

■ Engagement dans le réseau des Ogec : Engagé dans le milieu associatif depuis plus de 45 ans, il a tout particulièrement œuvré au sein du réseau des Ogec. Alain Laflorentie est actuellement administrateur et membre du Bureau de la Fnogec, vice-président de l'Ogec Sainte-Marie – Sainte-Famille à Montauban, administrateur de l'Udogec du Tarn-et-Garonne, de l'Ugsel et d'Uniprévoyance, président de l'Urogec Midi-Pyrénées et du Groupe technique locaux scolaires (GTLS), membre du Collège employeur, du Cnec et de l'Observatoire, et trésorier de l'Union Saint-Pierre.



Jean-Pierre Portet

■ Vie professionnelle : depuis près de 40 ans, Jean-Pierre Portet est avocat, spécialisé en droit de la famille, en droit civil et en droit social. Il est également ancien bâtonnier.

■ Engagement dans le réseau des Ogec : En parallèle de son activité professionnelle, et ce, depuis plus de 20 ans, Jean-Pierre Portet est membre de l'Udogec de Charente et président de l'Ogec de l'ensemble scolaire Saint-Joseph à Cognac (école, collège et lycée). Il est également membre du Bureau et administrateur de la Fnogec, membre du Collège employeur et membre de la commission Statuts/Bénévolat qui a pour principales missions d'actualiser les statuts-types des Ogec/Udogec/Urogec/Fnogec et d'animer le réseau des bénévoles.



Monique Cassagne

■ Vie professionnelle : Pendant plusieurs années, Monique Cassagne s'est occupée de la

gestion comptable et financière de l'entreprise familiale spécialisée dans la tapisserie et la décoration.

■ Engagement dans le réseau des Ogec : Monique Cassagne est présidente des Ogec Saint-Étienne de Montoir-de-Bretagne et Saint-Dominique de Nantes, présidente de l'Udogec 44, présidente de l'Urogec Pays-de-la-Loire et administratrice de la Fnogec.

Robert Fonck

■ Vie professionnelle : homme polyvalent, Robert Fonck est un ancien cadre dirigeant du secteur bancaire et ancien enseignant en école supérieure. Il a acquis le savoir-faire et la faculté de pouvoir passer de la finance aux ressources humaines en passant par le dialogue social, avec la même passion.

Spécialiste de la négociation (nationale et branche professionnelle), il met ses compétences au service de l'Enseignement catholique depuis de nombreuses années.

■ Engagement dans le réseau des Ogec : Robert Fonck est membre de l'Ogec Saint-Benoist-de-l'Europe, administrateur de la Fnogec et membre du Collège employeur. Il contribue aux travaux et aux négociations sociales que mène la CEPNL, 1^{re} branche de l'Enseignement privé qui regroupe la Fnogec, la Fesic et l'Aeuc.

■ Autres engagements bénévoles : Robert Fonck est également vice-président de l'IPAG, trésorier de l'association Mouchard TGV-TER et engagé auprès du Centre dominicain de réflexion et d'accueil, un foyer pour jeunes étudiantes.



Martin Verdenal

■ Vie professionnelle : Pendant 20 ans, Martin Verdenal a été directeur général d'une coopérative agricole laitière. Il a ensuite assuré la gérance de la SARL DRH Conseils pendant 10 ans, une société spécialisée dans la gouvernance et le management. Il est aujourd'hui membre d'une commission de travail dans le domaine du développement durable et du Réseau sociétal européen (RSE) au sein de la Fédération Nationale de la Coopération Agricole. Il a ainsi développé des expertises dans les domaines suivants : ressources humaines, social, gouvernance et management.

■ Engagement dans le réseau des Ogec : Martin Verdenal est administrateur et trésorier de l'Urogec de Lorraine, président de la commission paritaire Grand Est, administrateur de la Fnogec, membre du Groupe de travail Systèmes d'information (GTSI), vice-président du conseil d'administration de la Mutuelle Saint-Christophe assurances et membre du comité d'Audit. Il est également président du Fonds de dotation Enseignement catholique de Lorraine qui œuvre pour l'immobilier scolaire et président de l'Ogec Saint-Sauveur à Nancy (école maternelle et élémentaire).

Pierre Fournier Montgieux

■ Vie professionnelle : Pendant 10 ans, Pierre Fournier Montgieux a exercé diverses fonctions dans l'aménagement du territoire au ministère de l'Équipement et du Logement. Il a ensuite été pendant 25 ans directeur général de groupes immobiliers spécialisés dans la promotion verticale et horizontale ainsi que dans le logement social et son financement.

■ Engagement dans le réseau des Ogec : Pierre Fournier Montgieux est président de deux Ogec et de l'Udogec du Berry, vice-président de l'Urogec Centre – Val-de-Loire et secrétaire de l'Association propriétaire du Berry (AFRB). Dans le cadre de son mandat d'administrateur de la Fnogec, il apporte sa contribution au réseau pour améliorer la prise en compte des difficultés de plus en plus nombreuses rencontrées par nos bénévoles pour qu'ils aient les moyens, les latitudes et la reconnaissance leur permettant d'exercer, au milieu des différentes instances de l'Enseignement catholique, les missions et les responsabilités qui sont les leurs.



Jean-François Deboudt

■ Vie professionnelle : Jean-François Deboudt a réalisé sa carrière professionnelle dans un groupe international industriel d'agrochimie, d'abord comme chef de projet en ingénierie industrielle puis à la direction

des systèmes d'information « production, logistique, contrôle industriel, recherche et qualité ». Il a ainsi acquis des expertises pointues en gestion de projets, en organisation et en systèmes d'information.

■ Engagement dans le réseau des Ogec : Jean-François Deboudt est président de l'Ogec Saint-Éloi d'Hazebrouck, président de l'Udogec de Lille, président de l'Urogec Hauts-de-France, vice-président de l'Adisec (Association diocésaine des services de l'Enseignement catholique de Lille) et trésorier de l'association Gabriel (organisation des bases de données et systèmes d'information dans l'Enseignement catholique). Il est également administrateur de la Fnogec et président du Groupe de travail Systèmes d'information de la Fnogec (GTSI).



Jean-Pierre Schneider

■ Vie professionnelle : Jean-Pierre Schneider a été inspecteur commercial chez ELF France ce qui lui a permis d'acquérir et de développer des

compétences particulières en relations humaines.

■ Engagement dans le réseau des Ogec : Jean-Pierre Schneider est au service de l'Enseignement catholique d'Alsace depuis près de 40 ans. Après avoir été président de l'Apel, membre des conseils d'administration du séminaire de jeunes de Walbourg et du lycée Charles-de-Foucault de Schiltigheim, il a participé à la création de l'Union diocésaine de l'Enseignement catholique d'Alsace (Udeca) dont il est président depuis 9 ans. Il est également administrateur de la Fnogec, membre du GTLS (Groupe technique locaux scolaires) et membre de la commission nationale des forfaits.



Jean-Luc Brayé

■ Vie professionnelle : Retraité depuis 2010, Jean-Luc Brayé a effectué sa carrière professionnelle chez Vinci en tant que contrôleur de gestion pour l'activité Bâtiment, responsable régional de la gestion pour l'activité Services et responsable régional pour le développement et la gestion du stationnement (Vinci Park).

■ Engagement dans le réseau des Ogec : Jean-Luc Brayé est président des Ogec Saint-Joseph à Château-la-Vallière et Notre-Dame La Riche à Tours, président de l'Udogec 37, trésorier de l'Urogec Centre-Val-de-Loire et de l'Asrec. Il est administrateur de la Fnogec depuis le 9 décembre 2017.

■ Autres engagements bénévoles : Jean-Luc Brayé est trésorier de l'Académie du Tripoux, association ayant pour but la valorisation de l'Auvergne en Touraine et la mise en réseau d'entreprises locales. Également investi auprès de clubs sportifs, il participe activement à la recherche de partenaires pour en renforcer la gestion.



Roland Veillepeau

■ Vie professionnelle : Juriste de formation, Roland Veillepeau a effectué sa carrière professionnelle au sein de la Direction générale

des Finances publiques comme spécialiste du contrôle fiscal. Il a notamment été directeur national des Enquêtes fiscales pour lutter contre les grandes fraudes et conseiller fiscal pour l'Ambassade de France, l'OCDE, le G7 et la Roumanie dans le cadre de son accession à l'UE. Il a terminé sa carrière en tant que conservateur des hypothèques.

■ Engagement dans le réseau des Ogec : Roland Veillepeau est membre de l'Ogec Jean-Paul-II – de la Salle à Rennes, trésorier de l'Udogec de l'Île-et-Vilaine, membre de l'Urogec de Bretagne et administrateur de la Fnogec où il est en charge de la gestion des situations conflictuelles — en lien avec la commission de Médiation et d'Expertise — ainsi que de la conformité fiscale, juridique et institutionnelle. Il est également président de la fondation Saint Matthieu Ouest.

■ Autres engagements bénévoles : Roland Veillepeau est membre du bureau national de l'AMC (Association Mutuelle des Conservateurs des Hypothèques) et de l'Association de la Légion d'Honneur (section de Dinard). Il reste très impliqué dans le suivi des questions fiscales sur lesquelles il rédige des articles pour Médiapart et collabore à des émissions télévisées.



Michel Centelles

■ Vie professionnelle : Michel Centelles est agent commercial en immobilier, spécialisé dans la transaction-gestion-vente de biens neufs, la défiscalisation et l'accession à la propriété. Il est associé chez Immo Conseil Finance et Immo Conseil Gestion.

■ Engagement dans le réseau des Ogec : Michel Centelles est président de l'Udogec de l'Hérault, trésorier de l'Urogec Languedoc-Roussillon, président de l'Ogec Sainte-Jeanne-d'Arc à Cournonterral, trésorier de l'Ogec Saint-Louis – Saint-Charles, trésorier de l'Ogec Notre-Dame de la Merci à Montpellier, membre de l'AEPI (Association propriétaire) et membre de la fondation Saint Matthieu. Il est administrateur de la Fnogec depuis le 9 décembre 2017.



Christine Cormerais

■ Vie professionnelle : Christine Cormerais est commissaire aux comptes.

■ Engagement dans le réseau des Ogec : Christine Cormerais est présidente de l'Udogec Le Havre, présidente de l'Ogec de l'école L'Assomption au Havre et administratrice de la Fnogec depuis le 9 décembre 2017.

■ Autres engagements bénévoles : Christine Cormerais est trésorière de Zonta Le Havre et du Club Zonta District 29 (Zonta étant une organisation mondiale de services dont la mission consiste à faire avancer le statut des femmes dans le monde par le biais du service et du plaidoyer) ainsi qu'administratrice de la Société locale d'Épargne (SLE) Caisse d'Épargne de Normandie.



Éliane Robiolle

■ Vie professionnelle : Éliane Robiolle a effectué sa carrière professionnelle dans l'Enseignement catholique, d'abord comme enseignante en collège et lycée pendant 10 ans, puis comme chef d'établissement pendant 14 ans (ensemble scolaire école-collège-lycée et enseignement supérieur). Elle a organisé des rassemblements de jeunes Européens ainsi que des colloques d'enseignants sur la formation européenne, mis en place dans sa région un travail de réseau avec les Ogec isolés et participé à la formation des nouveaux enseignants et chefs d'établissement du 1^{er} degré.

■ Engagement dans le réseau des Ogec : Éliane Robiolle est administratrice de la Fnogec, présidente de l'Udogec de la Manche, vice-présidente de l'Urogec Normandie, présidente de l'Ogec Sainte-Famille à Périers, membre du conseil de tutelle du diocèse de Coutances et membre de la fondation Saint Matthieu Basse-Normandie. Elle représente également la Fnogec à la commission Certification.

■ Autres engagements bénévoles : Éliane Robiolle est secrétaire générale de l'association Ucape (Union pour la Culture et l'Avenir Professionnel en Europe), une OING regroupant des établissements scolaires européens qui développent une politique européenne et une ouverture à l'international pour l'ensemble de leurs élèves.